
ПРОТОКОЛ № 3 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по развитию экономики и предпринимательства 
 

 

02.06.2022                                                                         14.00 – 15.30 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области  

(ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

 

Члены комиссии:  

Лапин Анатолий Евгеньевич, председатель комиссии 

Васильев Анатолий Александрович 

Солодовников Николай Валерьевич 

 

Отсутствовали: Камаев Р.Р., Никитина М.О.  

 

Приглашённые: 

Татаринцев Михаил Валерианович, заместитель Министра экономического 

развития и промышленности Ульяновской области 

Вдовин Евгений Александрович, и.о. начальника управления муниципальной 

собственностью администрации города Ульяновска  

Гайнетдинов Руслан Шевкатович, директор АНО «Региональный центр 

поддержки и сопровождения предпринимательства» 

Антонова Дарья Витальевна, начальник отдела реализации ведомственных 

проектов и программ ОГБУ «Агентство по развитию сельских территорий 

Ульяновской области» Министерства агропромышленного комплекса и развития 

сельских территорий Ульяновской области 

 

Повестка дня: 

1.Летний бизнес в 2022 году: размещение летних кафе, организация отдыха в 

парковых зонах и общественных пространствах города Ульяновска  

Размещение нестационарных торговых объектов в центре города Ульяновска: 

планы и перспективы. 

2.Об итогах реализации национального проекта «Международная кооперация и 

экспорт» в 2021 году  на территории Ульяновской области и планах на 2022 – 2024 

гг. 

 - о региональном проекте «Системные меры развития международной кооперации 

и экспорта» 

- о региональном проекте «Экспорт продукции АПК Ульяновской области»   

3.О проведении мероприятий в рамках проекта «Недели предпринимательских 

инициатив» в 2022 году: проблемы и пути решения 

4.Разное:  

- о внесении изменений в структуру Общественной палаты Ульяновской области 

VII созыва; 

- о планах работы комиссии на II  полугодие 2022 г. 



1. Летний бизнес в 2022 году: размещение летних кафе, организация отдыха в 

парковых зонах и общественных пространствах города Ульяновска. 

Размещение нестационарных торговых объектов в центре города Ульяновска: 

планы и перспективы. 

 

СЛУШАЛИ:  

Лапин А.Е.: озвучил повестку заседания. Передал слово и.о. начальника 

управления муниципальной собственностью администрации города Ульяновска 

Вдовину Е.А.  

Вдовин Е.А.: представил схемы размещения летних кафе, сезонных 

нестационарных торговых объектов на территории муниципального образования 

«город Ульяновск». Сообщил, что по результатам конкурса на размещение 

сезонных нестационарных торговых объектов по реализации кваса, мороженого, 

бахчевых культур, цветов и прочих товаров на территории муниципального 

образования «город Ульяновск» заключены 94 договора.  

В настоящее время на территории муниципального образования «город 

Ульяновск» действует схема размещения НТО, в которую включено 1363 объекта. 

(Приложение 1) 

Васильев А.А.: считает, что необходимо перевести несанкционированную 

уличную торговлю и продажу бахчевых культур в стандартизированный формат.  

Предложил администрации города Ульяновска продумать эскизное решение по 

продаже бахчевых культур. 

Лапин А.Е.: считает, что необходимо продумать стратегию перехода временных 

объектов торговли в стационарные.   

Солодовников Н.В.: поддержал проекты администрации г. Ульяновска по 

размещению НТО. Считает, что практически 99% НТО не могут быть переделаны в 

капитальное строение, так как данные объекты могут стоять временно даже на 

сетях, если дано разрешение УМУП «УльяновскВодоканал», ООО «Газпром 

межрегионгаз Ульяновск» и другими. На большинстве этих площадей построить 

капитальные сооружения невозможно. Считает, что в центре города должно быть 

больше таких проектов как  размещение торговых павильонов для продажи цветов  

в сквере «Экран». Уточнил, какие препятствия не позволяют городской 

администрации реализовать одновременно 10-20 таких концепций. 

Вдовин А.Е.: отметил, что необходимы изменения в правила благоустройства 

территории МО «город Ульяновск». В отдельных местах сложнее поставить НТО, 

чем капитальный объект, так как требования невыполнимые. В настоящее время 

разработали проект изменений в план благоустройства. Он позволит облегчить 

согласование размещения строений с ресурсоснабжающими организациями и 

занимать бизнесу «серые зоны». 

Солодовников Н.В.: считает, что муниципалитету необходима определѐнная 

свобода действий для распоряжения своими ресурсами. 

Васильев А.А.: порекомендовал разработать визуальный ряд оформления и 

размещения  НТО на территории города. 

Вдовин Е.А.: в ближайшее время будет разыгран конкурс типовых проектов 

размещения НТО, которые будут предложены предпринимателям. 

Лапин А.Е.: подвѐл итоги обсуждения вопросов и предложил рекомендовать 

администрации города Ульяновска в целях поддержки субъектов МСП города 

Ульяновска ввести подпрограмму по размещению НТО в одну из муниципальных 

программ для предоставления государственных преференций.  



 

2. Об итогах реализации национального проекта «Международная кооперация 

и экспорт» в 2021 году  на территории Ульяновской области и планах на 2022 

– 2024 гг. 

 - о региональном проекте «Системные меры развития международной 

кооперации и экспорта» 

- о региональном проекте «Экспорт продукции АПК Ульяновской области»   

СЛУШАЛИ:  

Татаринцев М.В.: представил итоги реализации регионального проекта 

«Системные меры развития международной кооперации и экспорта» в 2021 году  

на территории Ульяновской области и планах на 2022 – 2024 гг. (Приложение 2). 

Солодовников Н.В.: уточнил, действуют ли какие-либо федеральные программы 

компенсаций для бизнеса. 

Татаринцев М.В.: действует федеральная программа по  компенсации частичных 

расходов на экспорт товаров. Региональные меры поддержки – компенсация 50% 

логистических затрат для компаний по импорту. 

Васильев А.А.: считает, что год будет непростым, произойдѐт много изменений, 

поэтому предложил ещѐ раз заслушать данный вопрос в январе 2023 г. 

Татаринцев М.В.: сообщил, что конкретные результаты по реализации 

регионального проекта будут получены в октябре, поэтому готовы выступить на 

площадке ОП УО в ноябре 2022 г. 

Антонова Д.В.: представила итоги реализации регионального проекта «Экспорт 

продукции АПК Ульяновской области» в 2021 году  на территории Ульяновской 

области и планах на 2022 – 2024 гг.  (Приложение 3). 

Лапин А.Е.: сообщил, что, согласно опубликованным статистическим данным по 

состоянию на 1.05.2022 г. сев зерновых и зернобобовых культур в УО по площади 

сократился на 32%, что создаѐт риски, в том числе и для экспорта.  Считает, что 

региональному Министерству АПК и развития сельских территорий необходимо 

обратить на это внимание.  

 

Решили: 

1.Поддержать дальнейшую реализацию национального проекта «Международная 

кооперация и экспорт» на территории Ульяновской области. 

2. В ноябре-декабре 2022 года запланировать повторное рассмотрение хода 

реализации регионального проекта «Системные меры развития международной 

кооперации и экспорта» на территории Ульяновской области. 

 

3. О проведении мероприятий в рамках проекта «Недели 

предпринимательских инициатив» в 2022 году: проблемы и пути решения 

(Приложение 4) 

 

СЛУШАЛИ: 

Гайнетдинов Р.Ш.: считает, что именно сейчас необходимо  отменить все 

устаревшие, балластные и изжившие себя нормативно-правовые акты и заменить 

их на новые. Необходимо совершенствовать контрольно-надзорную деятельность 

для повышения  прозрачности и комфортности ведения бизнеса.  

Лапин А.Е.: уточнил, когда будут проведены следующие мероприятия в рамках 

«Недели предпринимательских инициатив». 



Гайнетдинов Р.Ш.:  ответил, что «Неделя предпринимательских инициатив» 

прошла в апреле, следующая запланирована на июль текущего года. В рамках 

мероприятий собираются предложения от бизнес-сообществ.  

Солодовников Н.В.: спросил, принимал ли участие в данных мероприятиях в 

феврале Губернатор области. 

Гайнетдинов Р.Ш.: ответил, что не принимал, но формат данных мероприятий и 

не предполагал его участия. Однако «разбор» высказанных предпринимателями 

предложений в очном формате не проводился.  

Солодовников Н.В.: считает, что ранее в регионе была позитивная практика, когда 

итоги «Недели предпринимательских инициатив» подводились на заседании с 

участием Губернатора УО, членами Правительства и  руководителями контрольно-

надзорных органов области. Считает, что необходимо вернуться к данному 

формату взаимодействия предпринимательского сообщества и ИОГВ области. 

Подчеркнул, что необходимо не только собирать предложения, но и принимать 

решения по ним и устанавливать  контроль за  исполнением решений.  

Татаринцев М.В.: считает, что посыл членов ОП УО услышан и заверил, что 

будет реализован. Считает, что представители бизнес-сообществ должны не только 

озвучить свои предложения и инициативы, но презентовать и объяснить их 

значимость для региона. Заверил, что такая площадка будет создана с участием 

Губернатора области.  

Солодовников Н.В.: сообщил, что 28 апреля состоялось большое совещание с 

предпринимателями, на котором также высказывались предложения, но никто из 

членов Правительства не принимал в нѐм участие. Озвучен вопрос 

микрофинансирования субъектов МСП. Предприниматели поддержали 

реструктуризацию микрокредитной компании «Фонд финансирования 

промышленности и предпринимательства», так как предполагалось, что будет 

создан уникальный механизм его функционирования, который будет более 

оперативным и удобным для бизнеса.  По итогу, нет никакого удобства для работы 

бизнеса, например обязательный личный приѐм у руководителя или 

предоставление поручителем бумажного ИНН.   

Татаринцев М.В.: считает, что это был организационный сбой. Многие недочѐты 

в данном направлении необходимо исправлять без участия Губернатора области. 

Предложил Солодовникову Н.В. обменяться контактами, и через неделю провести 

встречу по обсуждению и устранению замечаний к работе микрокредитной 

компании «Фонд финансирования промышленности и предпринимательства» с 

приглашение предпринимателей. 

Лапин А.Е.: считает, что информация о предложениях, инициативах, а также 

проведѐнных мероприятиях бизнеса должна аккумулироваться в региональном 

Министерстве экономического развития и промышленности, и с периодичностью 

раз в два месяца ведомство должно обсуждать, что можно сделать на уровне 

региона, муниципалитета или федеральном уровне. Чтобы у предпринимателей не 

сложилось впечатления о том, что региональная власть их не слышит, должен 

работать канал обратной связи. 

 

4.Разное:  

- о внесении изменений в структуру Общественной палаты Ульяновской области 

VII созыва 

СЛУШАЛИ: 



Лапин А.Е.: сообщил, что на заседании Совета Председатель ОП УО озвучил 

предложение по изменению структуры Палаты, а именно - числа заместителей 

Председателя ОП УО: 

- оставить структуру Общественной палаты Ульяновской области VII созыва без 

изменений; 

- оставить право выбора количества заместителей Председателю ОП УО; 

- выбрать Первого заместителя Председателя ОП УО из числа действующих 

заместителей. 

Считает, что срок действия полномочий членов ОП УО истекает через год, поэтому 

предложил не менять структуру Палаты. Предложил коллегам высказать мнение. 

Солодовников Н.В.: считает, что не имеет значение количество заместителей, 

главное, чтобы они работали. Нет необходимости менять структуру данного созыва 

Палаты. 

Васильев В.А.: считает, что заместителей должно быть не больше двух, но сейчас 

не стоит менять структуру Палаты.  

 

- о планах работы комиссии на II  полугодие 2022 г. 

СЛУШАЛИ: 

Лапин А.Е.: предложил направить предложения в план работы комиссии на                   

2 полугодие 2022 г. 

Васильев А.Е.: предложил рассмотреть в сентябре-октябре вопрос о проблемах и 

перспективах закрытых предприятий и компаний в Ульяновской области.  

 

 

 

 

 

 

 

Председатель комиссии 

 

 

 

 

А.Е. Лапин 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Степанова О.В. 

 


